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速度
——没人能在我的节奏里战胜我

代表人物：武大靖 苏炳添

在韩国平昌，当中国冬奥军团陷入夺金困境时，武大
靖站了出来。在男子短道速滑 500 米决赛中，他一骑绝
尘，一举打破世界纪录，为中国代表团夺得了本届冬奥会
的唯一一金。

提气、解气、争气——种种因素的叠加下，武大靖的奥
运金牌更显宝贵。历经冬奥一战，竞技能力与个人魅力同样
突出的武大靖，俨然成为中国冬季项目的领军人与中国体育
的新生代偶像。

冬奥会后，24岁的武大靖接过了中国短道速滑队的队长
袖标。而他也用超强的状态回应着外界的关注。11月的短道
速滑世界杯分站赛上，他再度打破 500 米世界纪录，备战
2022，武大靖已经“上冰”了。

在短道速滑项目上，500米比赛就如同田径赛场的“百米
飞人”大战。2018年的田径赛场，“中国速度”同样震惊了世
界。作为首个跑进 10 秒的黄种人，苏炳添继续保持良好状
态，在男子60米、男子100米赛场屡次创造纪录。

年初的室内赛，苏炳添1个月内连续3次刷新亚洲纪录，并
在世界室内田径锦标赛上夺得 60 米项目的银牌。转战百米赛
场，苏炳添继续捍卫荣誉。在国际田联世界挑战赛马德里站中，
他以 9秒 91的成绩追平亚洲纪录；在雅加达亚运会上，苏炳添
跑出9秒92的成绩夺得冠军，成为名副其实的“亚洲飞人”。

“中国飞人”还能跑多快？苏炳添的下个目标是跑进9秒
90以内，2019年，我们在终点等待。

强大
——能力越大，责任越大

代表人物：孙杨 朱婷

在雅加达亚运会上，孙杨包揽了自由泳项目的4枚金牌，
这让他成为史无前例的“金满贯”——获得亚运会、世锦赛
和奥运会男子 200、400、1500米自由泳项目的全部金牌。为
此，孙杨等待和拼搏了8年。

毫无疑问，孙杨是这个时代世界泳坛的“自由泳之王”，
也是中国游泳乃至中国体育的领军人物。赛场上的霸气外露
与场下的淡定从容，登上国际赛场的“个性一代”，已经习惯
了靠实力说话。更重要的是，在孙杨的身后，徐嘉余、汪
顺、王简嘉禾、李冰洁、傅园慧、刘湘等泳池新星同样光彩
夺目。2019年的光州游泳世锦赛，孙杨和队友将同强敌展开
真正的较量。

同样把奖杯和奖牌拿到手软的是朱婷。不久前率队在世
俱杯上卫冕后，朱婷已经在土耳其瓦基弗银行队获得了包括
土耳其联赛、欧冠联赛在内的7座冠军奖杯，赛事最有价值球
员奖数量也达到11个。

2018年，朱婷依旧忙碌。除了俱乐部外，她还随中国女
排参加了国家联赛和雅加达亚运会，出征日本女排世锦赛。
亚运会金牌、世锦赛季军，这样的成绩足够优秀。更重要的
是，成为中国女排队长的朱婷，场上场下的责任更重了。
2019年，朱婷将随中国女排踏上世界杯卫冕以及东京奥运会
资格赛之旅。对24岁的朱婷来说，她需要以更加从容的心态
接受未来的挑战。

开创
——这些冠军，属于中国

代表人物：中国电竞战队

对中国电竞来说，2018年是收获荣誉和“正名”的
一年。

11月3日，来自中国的iG战队夺得2018英雄联盟全
球总决赛冠军，在互联网上点燃了电竞迷的激情。从年
初的春季赛冠军到总决赛冠军，中国赛区战队历经8年努
力，终于登顶世界之巅。中国电竞“八年磨一剑”的坚
持令人刮目相看，也促使更多人认识和审视电竞的地位
和属性。

入选亚运会表演项目，更是在很大程度上打通了电
竞与传统体育的“次元壁”。在雅加达，中国团队在英雄
联盟、王者荣耀国际版 （AOV） 和皇室战争项目上夺得
两金一银。五星红旗在赛场升起，电竞的荣誉感瞬间

“爆棚”，与体育的距离似乎也越来越近。
“打游戏”也能为国争光——在电竞与体育融合的背

景下，电竞产业的发展、电竞职业选手的生存状态等
话题被放到了舆论的聚光灯下；电竞与玩游戏有何区
别、电竞算不算体育项目等问题，也引发了更多的关
注和讨论。

或许在很多年后回头来看，2018年将成为中国电竞
发展的“分水岭”。无论前程是坦途抑或荆棘，中国电竞
已经进入了新的篇章。

专业
——这些“胖子”都很懂球

代表人物：姚明 刘国梁

在日前举行的庆祝改革开放 40周年大会上，姚明与
许海峰、郎平一同荣获改革先锋称号。曾经，他是体育
领域交流开放的优秀代表；而今，他是中国篮球改革的
重要推动者。

2018 年，人们在雅加达亚运会上看到了姚明的笑
容。时隔 8 年，中国男女篮再度同时夺冠。赛后的合影
中，姚明独自坐在前排、双手侧举，像根茎和绿叶托举
起身后的男女篮球员。在他的推动下，中国篮球改革持
续提速。从国家队红蓝双队、邀请制度，到CBA联赛的
诸多变革，再到三对三篮球的大胆启用草根球员，篮球
改革俨然成为中国体育改革的“急先锋”。

进入 2019 年，姚明的挑战更甚以往。中国男篮将
出战本土举行的男篮世界杯，红蓝合并后的国家队将
首次接受大赛的考验。改革能否继续开花结果，人们
拭目以待。

专业人士走上管理岗位，渐成中国体育的发展趋
势。在千呼万唤中，刘国梁上任中国乒协新一届主席。
从建立教练和队员的双向选择机制到成立运动员委员
会，这个被戏称为“不懂球的胖子”，已对国乒展开大刀
阔斧的改革。

东京奥运近在咫尺，日本乒乓来势汹汹。面对伊
藤美诚、张本智和等强敌挑战，国乒遭遇罕见危机。
此刻，刘国梁挑起大梁，陪国乒、战东京，来的正是
时候。

机器人助力

据悉，7月28日正式投入使用的
PP 体育柏莱特演播中心，自今年 1
月起开始建设，历经近半年时间筹
建完成，总共拥有“10+2”个多媒
体高清及4K演播室。

PP 体育相关负责人介绍说，演
播室中运用了云顿机器人系统，能
更适应演播室的运行条件。据了
解，这套系统可以实现“一键调
出”和“一键执行”，并支持同时

“一键控制”多个机器人的动作，在
启动和运行过程中可以保持摄像机
图像平稳。

4K势头热

近年来，“4K 电视”“4K 播出”
势头火热，咪咕视频、腾讯体育等

平台都敞开怀抱，拥抱 4K 高清直播
技术。

体育赛事对画质要求较高，为
4K 技术的应用提供了广阔平台。PP
体育常务副总裁曾钢表示，2019 年
平台将完成至少 380 场 4K 直播，每
周将超过7场。

“让体育播出更有品质，让更多
人愿意去看。我们会根据市场增
量，在大屏端做更好的 4K 播出体
验。”曾钢介绍说。

“第三种模式”

随着国内多家互联网视频网站
在体育版图纷纷落子，围绕着如
何使版权变现，各家使出浑身解
数，试图在广告、用户付费等传
统版权变现途径之外，再开发出
新的模式。

曾钢说，单纯的用户付费订阅

模式也会有天花板，它获取的是存
量用户。2018 年世界杯中国球迷数
量达到历史新高，但世界杯是四年
一次的聚会，这之后，存量用户没
有变太多。

“第三种模式”是什么？曾钢认
为，接下来 PP 体育的发展，除了广
告和会员业务外，会更多地渗透到
零售环节。立足于苏宁本身的零售
业务和线上线下的业务联动，会把
用户的服务半径缩小到几百米的范
围内。

曾钢说，消费产品同样重要，
“我们会在苏宁所有商场的电视机柜
台里把体育的内容加进去，告诉大
家，买了这台电视机之后，可以看
到精彩的体育比赛。我们应该把供
应链、零售、媒体服务、科技服务
等各方面的服务整合在一起，通过
体育这个战略支点，进入到用户的
生活中。”

4K技术驱动赛事转播升级
本报记者 孙亚慧

新技术为体育赛
事转播提供了更多可
能。近日，PP 体育北
京柏莱特演播室 （左
图） 举办了媒体开放
日活动。涵盖了行业
领先技术的演播室，
极 大 提 升 了 安 全 等
级。PP 体育常务副总
裁 曾 钢 透 露 ， 2019
年，该平台将完成至
少380场4K直播。

本报电（记者高炳）“2018西
安电竞产业峰会”近日在陕西西安
开幕，国内一线电竞企业代表等300
余人参会。据组织方介绍，被誉为

“电竞界奥运会”的2019年世界电子

竞技大赛WCG总决赛明年将落地
西安。

如今，电竞运动在中国的发展
势头越来越猛。随着诸多电竞顶级
赛事在西安成功举办，电子竞技已

成为西安文化体育的一张“崭新名
片”。据介绍，西安下一步将加快推
进两大电竞产业园区的建设以及
三大综合性场馆的建设，一个可容
纳1.2万人的场馆已全面开工。

本报电（记者刘峣） 2018中
国帆船年度颁奖典礼暨中国帆船
荣誉殿堂最终评选结果，近日在
海南海口揭晓，来自国家队的男
子帆板 RS：X 级毕焜、女子帆板
RS：X 级陈佩娜分获年度最佳
男、女运动员，而首位进入中国
帆船荣誉殿堂的则为郭川。

这是中帆协第一次设立荣誉
殿堂，在荣誉殿堂人选的评选上
就呈现出白热化。经过各方推选
10 人进入到中帆协执委会投票环
节，最终中国帆船帆板元老、前
中国队主教练王立，中国远洋航
行第一人郭川和奥运冠军徐莉佳3
人进入到最后的投票轮，由中帆
协执委会委员和各专项委员会委
员共 42人投票选出其中一人登上
荣誉殿堂。

按照规则获得半数以上票数
且票数最多的候选人直接获登荣
誉殿堂，最终经过三轮投票郭川
胜出，成为登入中国帆船荣誉殿
堂第一人。在颁奖现场，中帆协
主席张小冬说，“今天晚上我的心
情非常激动，在这个中国帆船的

‘群英谱’中，正是因为他们付出
的心血甚至是生命，才有了今天
中国帆船的巨大成就，才有了今
天中国帆船的荣誉殿堂。”

张小冬说，中国帆船荣誉殿
堂不是给某一个人的荣誉，而是
给辛勤奉献的所有中国帆船人最

真诚的感谢、感恩与尊重。正是
有了感恩与尊重，才能激励一代
又一代的帆船人前赴后继，不断
续写中国帆船新的荣光。

代表郭川领奖的郭川妻子肖
莉表示，自己支持郭川航海是因为

“希望他变成自己应该有的样子，
郭川之所以选择航海同样是基于
对家人的爱。这个奖我决定不带回
去，而是永远放在中国荣誉殿堂，
这是所有航海人的荣誉，相信郭川
也会同意我的决定”。

在中国帆船 6 个年度最佳奖
项争夺中，争夺最激烈的是年度最
佳个人奖项，最终帆板项目成为最
大赢家，两位来自国家队的选手毕
焜和陈佩娜收获了年度最佳男、女
运动员奖。毕焜表示，“所有运动员
都在各自的项目上付出了很多，包
括我自己。”他坦言，这个头衔不会
给自己带来压力，反而是更大的动
力，“让我时刻记得自己身上的责
任，去争取更好的成绩，来回报所
有支持我的人。”

中国帆船年度颁奖举行

郭川成为中国帆船荣誉殿堂第一人

近日，中国家庭帆船赛总决赛在海南海口开赛。共有近 60支队
伍、约150人参加3个组别的比赛。 新华社记者 杨冠宇摄
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